

VORWORT.

Schon vor Jahren, als es in Wien erst etwas mehr als 1000 Automobile gab, habe ich zum ersten Male eine Liste der Wiener Automobilnummern, beziehungsweise der Wiener Automobilbesitzer mit ihren Nummern und Adressen veröffentlicht, damals zwar nur als Extrabeilage der „Allgemeinen Sport-Zeitung“ und gleichzeitig als Separatabdruck daraus. Trotz des höchst unhandlichen großen Zeitungsformates wurde diese Liste damals gerne gekauft und sie war bald vergriffen. Seitdem sind von anderer Seite mehrmals solche Listen vervielfältigt worden, sie kamen aber niemals in die Hände des großen Publikums. Und da nun ein ganz unleugbares Bedürfnis nach einer solchen Liste, und zwar sowohl unter den Automobilisten selbst wie auch in den Kreisen der am Automobilismus interessierten Geschäftswelt besteht, so erscheint es mir an der Zeit, eine solche Liste, diesmal aber in praktischer, handlicher Form, als gebundenes Taschenbuch, herauszugeben.

Das Büchlein enthält, was ich für einen großen Vorzug halte, keine Inserate, die das Nachschlagen erschweren und den Umfang unnütz vergrößern, wohl aber eine ganz gedrängte, kleine Liste der Telephonnummern von solchen Geschäftsfirmen, die der Automobilist oft zu beanspruchen in die Lage kommt. Das Büchlein ist also lediglich auf den Komfort und das Bedürfnis der Automobilbesitzer und ihrer Chauffeure

zugeschnitten. Ich hoffe daher, daß es in Bälde in der Seitentasche jedes Wagens ebenso zu finden sein wird, als auf dem Schreibtische der Autobesitzer und aller automobilistischen Geschäftsleute.

Sollten die Käufer des Werkchens daran etwas auszusetzen oder für die Zukunft etwas zu wünschen haben, so bitte um gefällige Mitteilung, weil berechtigte Vorschläge und Wünsche bei einer seinerzeitigen Neuausgabe selbstverständlich gerne Berücksichtigung finden werden.

W i e n, im Dezember 1913.

Victor Silberer.